
Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2022 
des Schiclub Schwarzenberg 
 
Datum: Sonntag, 20.11.2022 

Zeit:  19:00 Uhr 

Ort:  Kleiner Dorfsaal 

Tagesordnung: 

 
1. Eröffnung 
2. Elterninformation (19:00 bis 19:30) 
3. Begrüßung - Feststellung der Beschlussfähigkeit 
4. Totengedenken 
5. Genehmigung des Protokolls für 2020 und 2021 *) 
6. Tätigkeitsberichte 2022 

a) Obmann 
b) Sportwart 

7. Kassabericht und Entlastung des Vorstandes für 2022 
8. Neuwahlen 
9. Allfälliges 

 
*)…das Protokoll ist auf unserer Homepage nachzulesen. 

1 Eröffnung 
 

Obmann Reinhard Robitschko eröffnet um 19:00 die diesjährige JHV und begrüßt alle 
anwesenden. Aufgrund der fehlenden Beschlussfähigkeit wird der Beginn nochmal um 30 
min. verschoben. 

Diese Zeit wird für die Elterninformation genutzt. 

2 Elterninformation (19:00 bis 19:30) 
Reinhard startet mit der Elterninformation mit den folgenden Punkten 

• Begrüßung und Einleitung -> Reinhard 
• Schitraining und Torlauftraining 22/23 -> Burky 
• Freitagsschilauf 22/23 -> Conny 
• Virtueller Schibasar -> Gudrun 
• Schipräparation -> Christian 



• Organisation App -> Armin 
• Wichtige Termine -> Reinhard 

3 Begrüßung – Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Um 19:30 eröffnet Reinhard noch einmal die JHV und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßt noch einmal alle Anwesenden und besonders unseren Bürgermeister Seftone 
Schmid, sowie alle Eltern, Trainer und Mitglieder 

Entschuldigt haben sich: Fam. Schulz, Stefan Stiehle, Rita und Edwin Metzler, Fam. 
Hammerer, Kaspar Metzler und Andreas Fink 

4 Totengedenken 
Seit der letzten JHV sind folgende langjährigen Mitglieder verstorben: 

Josef Schneider, Willi Berchtold (ehem. Obmann), Karoline Kaufmann, Helmut Weber 

Der Obmann bittet die Versammlung sich kurz zu erheben. 

5 Genehmigung des Protokolls für 2020 und 2021 
Wie bei der Einladung zur JHV angekündigt, wird das Protokoll nicht mehr verlesen, sondern 
steht auf der Homepage, sowie auch ausgedruckt als Tischauflage zur Verfügung. Da es keine 
Fragen zum Protokoll gibt erfolgt die Abstimmung zur Genehmigung. Das Protokoll wird 
einstimmig angenommen. 

Der Obmann bedankt sich beim Schriftführer für sein Protokoll 

6 Tätigkeitsberichte - Obmann 
Obmann Reinhard Robitschko verliest seinen Tätigkeitsbericht vom Jahr 21/22  

Im März dieses Jahres wurde Coronabedingt die JHV für die letzten beiden Jahre 
durchgeführt. 

Im Sommer 2021 wurde dann mit ersten Sitzungen in die Saisonvorbereitung gestartet. Ein 
wesentliches Thema war das Trainerteam. Es wäre bzw. ist sehr wichtig, gute und 
ausreichend Trainer und zwar für Trockentraining, Torlauftraining, Schitraining und 
Freitagsschilauf zu finden. 

Nachdem es fast unmöglich ist einen Cheftrainer, der alles übernimmt; zu finden war das 
Ziel:  

• Aufgaben auf viele Schultern zu verteilen und  
• trotzdem die Qualität hoch zu halten! 

Wir starteten mit einer Liste sehr guter Schifahrer welche als Trainer in Frage kommen und 
dann durch den Ausschuss zügig kontaktiert wurden. 

Wir inserierten in Lokalzeitungen und im Internet auf Schilehrerplattformen – gemeinsam 
mit den Schwarzenberger Schischulen. Danke an Christian Feurstein (Super BfG) für die 



Designunterstützung. Wir hatten mehrere – auch internationale – Bewerbungen z.B aus 
Petersburg: Alle aber hauptberuflich. 

Wir führten Gespräche mit den Schischulen (Daniel und Joe) welche sich bereit erklärten 
weiter zu unterstützen. Danke dafür. 

Das Trainerteam 
Letztendlich hatten wir ein Team, das sich sehen lassen konnte: 

29 Trainer und TrainerInnen – egal ob Trockentraining, Freitagsschilauf, Schitraining oder 
Torlauftraining. Damit wurde das Ziel die Aufgabe auf viele Schultern zu verteilen erreicht. 

Von den 28 Trainern sind 20 mit langjähriger Erfahrung als Trainer und Schilehrer oder mit 
Ausbildung zum Schilehreranwärter. Damit könnten wir das Ziel Qualität zu bieten auch 
erreichen. 

Bei den 20 Trainern sind inzwischen 8 “Junge“ welche in den letzten Jahren noch mittrainiert 
haben und nun die Ausbildung zum Schilehreranwärter gemacht haben. 

Es ist auch schön zu sehen, dass diese Jugendliche den Anwärter gemacht haben und damit 
auch planen länger dem Schisport und idealerweise auch dem Schiclub erhalten zu bleiben. 

Ein Beitrag des SC dazu ist, dass wir die Abgeltung angepasst haben - mit dem Ziel vor allem 
die Jungen zu fördern und die „älteren“ aber nicht zu benachteiligen. Ich denke wir haben 
hier einen guten Weg gefunden zwischen etwas beim SC zu verdienen und etwas für die 
Allgemeinheit bzw. soziales beizutragen. 

Blick in die Saison 22/23 
Die Daten klingen gut, aber es ist doch Aufwand so ein Team aufzustellen und Aufwand für 
alle aus dem Team die Aufgaben wahrzunehmen. 

Deshalb auch gleich die Bitte – unterstützt auch heuer wieder. „Alte“ und „Neue“: 

Burky stellt aktuell wieder das Trainerteam zusammen. Sichert uns auch heuer wieder eure 
Unterstützung – viele haben das dankenswerterweise schon getan - und wir können dem 
Nachwuchs wieder etwas Tolles bieten. Es hilft, wenn jeder einige Tage beiträgt. In Summe 
wird es dann wieder etwas Schönes Großes für Alle. 

Wir müssen nun noch etwas von der letzten JHV nachholen: 

Bis zur Saison 20/21 begleitet uns das Cheftrainer Duo Claudius und Christian. Christian 
konnten wir schon ein Abschlusspräsent von den Eltern überreichen. Claudius war bei der 
letzten JHV leider verhindert. Deshalb werden wir das jetzt nachholen. 

Claudius - Vielen Dank 

An dieser Stelle ein großes Danke noch einmal an alle Trainer. Besonders hervorheben 
möchte ich Burky und Conny, welche die Organisation und Führung des großen Trainerteam 
perfekt durchgeführt haben. Dies ist einen dicken Applaus wert! 



Trainings und Rennen in 2021/22 
Nach den Trockentrainings in den Monaten Oktober und November starteten wir fit mit 
dem Schifahren und führten von 3.12.21 bis 18.03.22 Trainings durch.  

In Summe waren dies in der Saison beachtliche 180 Trainereinheiten (Halbtage) 

Trainingsorte 
Als Trainingsorte wechselten sich schneebedingt Haldenlifte, Hochälpele und der eine oder 
andere Tag auswärts ab. In Summe konnten wir aber fast alle Trainings im Ort anbieten. 
Danke an die Liftbetreiber der Haldenlifte und Hochälpele für die Flexibilität und die 
Möglichkeit immer wieder die Pisten zum Stecken nutzen zu können. 

MiniCuprennen 
In der Saison 21/22 konnten wir wieder die 6 geplanten Miniweltcuprennen durchführen. 

Starten möchte ich mit einem kurzen Video (Pistenraupe=Lift). Was war der Grund: 
Schneemangel an der Haldenlift Talstation und Regen in der Nacht der auch die Hagpiste 
unfahrbar machte…..mit Matthias installierten wir kurzerhand oberhalb vom Haldenstüble 
ein Pistenraupentaxi samt Torlauf und los gings….und der Tag wurde für alle zum Erlebnis. 

Unsere Nachwuchsläufer zeigten ihr Können und zahlreiche Fans (Eltern, Geschwister, 
Großeltern usw.) motivierten die Rennfahrer. Alle hatten wieder Spaß. Dies war schön 
anzusehen. 

Die Siegerehrung MiniCup Gesamt erfolgte bei perfektem Wetter am 27.3 vor der 
Volksschule. Es gab viele Pokale und Medaillen aber auch tolle Sachpreise. 

Gratulation an die Leistungen unser jungen Nachwuchsläufer! 

Wäldercuprennen in Schwarzenberg 
Bei perfektem Wetter durfte der SC Schwarzenberg am Haldenlift wieder ein 
Wäldercuprennen durchführen. Ein erstes großes Rennen nach einer langen Pause. Eine 
perfekte Piste, ein super Lauf, eine gute Verpflegung und natürlich viele Läufer und Fans 
ergaben als perfekte Mischung ein tolles unvergessliches Rennen. Machbar ist dies nur mit 
den zahlreichen freiwilligen Helfern. Danke für eure Unterstützung 

Wäldercupgesamtwertung 
Das Ziel des SC im Wäldercup war es, wieder die Gesamtwertung zu gewinnen und dazu 
braucht es gute Läufer und zahlreiche Teilnehmer: Wir hatten in Summe 35 sehr gute 
Schifahrer am Start. Die meisten davon regelmäßig. Das ist hervorragend. 

Wir konnten die Wäldercupwertung Saison 21/22 mit sehr gutem Vorsprung wieder nach 
Schwarzenberg holen – und dies alles dank 

• dem schifahrerischen Können unserer Läufer,  
• deren Ehrgeiz regelmäßig zu trainieren, 
• der Arbeit unserer Trainer, 
• den Mut und den Willen, an diesen Rennen teilzunehmen 
• und der Unterstützung der Eltern 



Gratulation insbesondere an unsere Nachwuchsläufer aber auch Trainer – super Leistung. 

Für die tolle Leistung haben wir alle Wäldercupfahrer nach Zürs zum Weltcuprennen 
eingeladen. Bus, Tickets, sogar ein Sonderplatz im Fanbereich. Gudrun hatte schon alles 
organisiert – leider dann die Absage. Wir sind auf der Suche nach Alternativen. 

Freitagsschilauf 
Zum Freitagsschilauf meldeten sich 19 Kinder an. Dabei konnten wird an etlichen 
Übungstagen durchaus einen sehr guten Fortschritt und vor allem Spaß am Schifahren 
beobachten. Danke an Conny und ihr Trainerteam für die super Arbeit! 

Weitere Veranstaltungen 
Special Olympic 
Ein Special Olympic Rennen fanden am 19.2 gemeinsam mit 3ten und 4ten Miniweltcup 
statt. Geplant waren die Rennen am Haglift da nicht mehr ausreichend Schnee an der 
Holdertalstation war wurde auch hier das Pistenraupentaxi eingesetzt. Mit der Pistenraupe 
zum Start - dies war ein Erlebnis für alle. Die anschließende Siegerehrung fand im 
Haldenstüble statt. 

Schirennen Volkschule 
Letzte Saison fand wieder ein Rennen der Volksschule Schwarzenberg am Haglift statt. Der 
SC unterstützte bei der Abwicklung mit Laufsetzen usw. 

Trampolinpark 
Als Saisonabschluss fand eine für Jung und Alt tolle Veranstaltung im Trampolinpark 
Dornbirn mit abschließendem gemütlichem Hock in der Kräherau statt. Danke an den FC 
für die Location. 

Vereinsmeisterschaft 2022 
Nach 2 Jahren Abstinenz konnten wir wieder eine Vereinsmeisterschaft durchführen. Wir 
erwischten mit dem 12.3 zwangsweise den perfekten Tag: 

• Frühest möglicher Termin nach Ende der Coronaeinschränkungen 
• Späteste möglicher Termin bezüglich Schnee und Liftbetrieb am Bödele und 
• perfektes Wetter 

Am Vorabend und in der Früh wurde die gesamte Ausrüstung auf den Berg gekarrt. Die 
Menge war fast weltcupwürdig. 

Wir starteten mit einem Miniweltcup zum Warm up. Danach erfolgte der erste Durchgang 
gefolgt vom 2ten Durchgang für die jeweils 20 besten Damen und Herren. 

Die Siegerehrung fand im sehr gut gefüllten Restaurant Hochälpele statt. Dabei dürfen wir 
einige neue Gesichter als Sieger begrüßen: 

Schülermeisterin: Paula Feurstein 

Schülermeister: Richard Hammerer 

Vereinsmeisterin: Malin Schulz 



Vereinsmeister: Andreas Berchtold 

Familenwertung: Fam. Bär 

Gratulation an alle Sieger und die 110 Teilnehmer! 

Sonstiges 
Bisherige Sponsoren: Zimmerei Berchtold, Schischule Schwarzenberg, Dachdeckerei Peter, 
Metzler Events und THIEN eDrives 

Neue Sponsoren: Zimmerei Berchtold, Schischule Schwarzenberg, Steurer Installationen, und 
THIEN eDrives 

Danke den großzügigen Sponsoren. 

Danke Armin fürs organisieren der 14 neuen Schidressen. 

Jahreszahl 
Auch zum Jahreswechsel 21/22 stellten wird wieder die Jahreszahl auf der Berghalde auf. 
Dies erinnert mich immer wieder an den Schriftzug Hollywood – nur das es bei uns schöner 
ist. Danke vor allem an Walter Bär der alles lagert, im Vorfeld schon alles perfekt wartet und 
vorbereitet, aber auch an die Helfer beim Aufbauen. 

Ausrüstung 
Nachdem wir im Sommer 2021 unser Lager im Hüttle oberhalb der Talstation ausgemistet 
haben, bekamen wir die Info, dass wir die Räumlichkeit im Frühjahr 2022 wieder 
zurückgeben müssen. Dankenswerterweise hat uns Matthias einen Raum in der Talstation 
Haldenlift zur Verfügung gestellt. Wir räumten im Frühjahr das Hüttle kurzerhand und 
richteten uns im Keller der Talstation im Spätherbst neu ein. Danke an die fleißigen 
Schlepper und Tischler Dokus, Christian, Raphael, Burky, Tobias, David und Gudrun 

Virtueller Schibasar 
Alle die bei der Elterninfo schon dabei waren kurz doppelt: Auch 2022 wurde bzw. wird 
wieder ein virtueller Schibasar organisiert. Ziel ist es günstig und trotzdem hochwertige 
Schiausrüstung günstig zu erwerben / tauschen zu können. Nutzt die Gelegenheit! Danke an 
Gudrun und Conny fürs super zusammenstellen und organisieren. 

Tätigkeitsberichte b) - Sportwart 
 
Rückblick Trainings Saison 2021/22 
Nach zwei speziellen Wintern war meine dritte Saison als Sportwart im Schiclub, meine erste 
„normale“ Saison. Sowohl der Trainings- wie Rennbetrieb konnte standesgemäß abgehalten 
werden. Leider ist es uns aber trotz intensiven Bemühens nicht gelungen einen 
Hauptverantwortlichen Trainer für die Saison 2021/22 zu finden. Daher übernahm ich neben 
meinem Amt als Sportwart kurzerhand auch die Organisation sämtlicher Schitrainings des SC 
bzw. der Einteilung der Trainer.  

Glücklicherweise verfügen wir über einen funktionierenden Schiclub mit einem Mix aus 
vielen jungen bzw. ehemaligen Trainierern, erfahrenen Trainern, ausgebildeten Schilehrern 



und schneesportbegeisterten Eltern. Nach mehreren Telefonaten und in Kooperation mit 
den Schischulen Bödele und Schwarzenberg gelang es uns einen Pool aus mehr als 20 
Trainern zusammenzustellen. Insgesamt waren es 22 Trainer, die unter meiner Leitung für 
den Schiclub im vergangenen Winter im Einsatz waren. Ich möchte hier nicht alle Trainer 
namentlich erwähnen. Von meiner Seite ein großer Dank jedem einzelnen für die Mithilfe im 
vergangenen Winter.  

Der Schiclub führte im vergangenen Winter 45 Trainings in einer Zeitspanne von 3 Monaten 
durch. Mit dem ersten Training gestartet haben wir am 15. Dezember am Haldenlift. Von da 
an konnten wir mit wenigen Ausnahmen den gesamten Winter bis zum 17. März am 
Hochälpele (gleichzeitig Saisonende) immer in Schwarzenberg trainieren. Lediglich drei 
Trainings fanden in Mellau (Vorbereitung Combirace) und eines am Hochlitten statt. An 
diesen Schiclub Trainings nahmen insgesamt 51 schneesportbegeisterte Kinder in 
verschiedensten Alters- und Könnensstufen teil. Sehr erfreulich vor allem die Tatsache, dass 
in der vergangenen Saison nicht weniger als 18 „neue“ Trainierer integriert werden konnten. 
Die stolze Anzahl der Kinder, die vorhandenen Alters- und Leistungsunterschiede erforderten 
zwar einen gewissen organisatorischen und personellen Aufwand, letztendlich war es aber 
unser Bestreben alle Kinder bestmöglich zu betreuen. Trainiert wurde möglichst vielseitig: 
Freifahren auf und neben der Piste, Technikübungen, Riesen- und Slalom Stangentraining, 
Minikipp, Combirace, Parallelslalom, Sprünge, Skicross, etc…; Bemerkenswert für mich auch 
immer wieder, die rege Teilnahme der Kinder und die Begeisterung der Kinder auch bei 
wechselhaftem Wetter (Regen, Wind, Schneefall, Kälte, etc…). Hier gilt ein großer Dank an 
alle Eltern, die hier einen enormen zeitlichen Aufwand während des Winters in Kauf 
nehmen, um ihren Kindern das Schifahren bzw. Trainieren zu ermöglichen. Wir versuchen 
allen Kindern eine gute alpine Grundausbildung zu ermöglichen. Das primäre Ziel des 
Trainings ist und bleibt jedoch, sich mit anderen im Wettkampf zu messen. Hier nun ein 
kurzer Auszug der Rennen an denen wir in der vergangenen Saison teilgenommen haben.  

Übersicht Rennergebnisse 
 

 Wäldercup:  
 

o 34 verschiedene Teilnehmer vom SC Schwarzenberg!!! 
o Überlegener Sieg in der Mannschaftswertung (doppelt so viele Punkte Zweite) 
o 3 Kategoriensiege und 4 Einzel Podestplätze Gesamtwertung 

 

Einzelergebnisse Top 3:                                                                                                                                         
Kinder 9 weiblich:  2. Rang Johanna Feurstein                                                                                                
Kinder 11 weiblich: 1. Rang Luisa Meese                                                                                                                                                              
Kinder 11 weiblich: 2. Rang Maria Riedmann                                                                                            
Schüler 16 weiblich: 1. Rang Elisabeth Walch                                                                                                     
Schüler 16 weiblich: 3. Rang Lilli Flatz                                                                                                           
Jugend 21 weiblich: 1. Rang Alina Flatz                                                                                                            
Jugend 21 männlich: 1. Rang Tobias Robitschko  



Podestplatzierungen sind sehr mädchenlastig am nächsten dran war noch Richard 
Hammerer mit Rang 4 bei den Kinder 12 männlich. Herzliche Gratulation all jenen die einen 
Podestplatz erreichen konnten. Der Schiclub ist aber besonders stolz auf jede/jeden 
einzelnen, die mit ihrer Teilnahme zum Sieg beigetragen haben. Dies ist nicht 
selbstverständlich aufgrund der starken reg. Konkurrenz, etc…; Der Sieg bzw. die 
Titelverteidigung in der „Wäldercup“ Mannschaftgesamtwertung wäre ohne die Mithilfe 
sämtlicher Trainer nicht möglich gewesen. Da ich berufsbedingt sehr viel abwesend bin, war 
ich sehr froh und dankbar, dass Christian und Claudius sich bereit erklärten die Kinder an den 
Wäldercuprennen zu begleiten und die Organisation vor Ort zu übernehmen. Danke dafür!!! 

 

 XIAOMI Kids Cup (ehem. Salzburg Milch Cup) Landesweiter MiniCross Außergolm 
 

o Insgesamt „nur“ 5 Starter SC Schwarzenberg (versch. Anschauungspunkte 
SCBW) 

o Davon 4 Podestplätze für Schiclub 

Einzelergebnisse: 

Kinder 8 weiblich: 3. Rang Lou Wolf                                                                                                               
Kinder 8 männlich: 1. Rang Nikola Bär                                                                                                             
Kinder 11 weiblich: 1. Rang Luisa Meese                                                                                                                                         
Kinder 11 weiblich: 3. Rang Maria Riedmann                                                                                             
Kinder 12 männlich: 8. Rang David Robitschko 

 

 

 Schwarzenberger Minicup 
 

o 6 Rennen am Haldenlift (Pistenwalze) bzw. am Seeblick  
o Am Start waren Kinder der Jg. 2004 bis 2018  
o Zw. 38 – 53 Teilnehmer an den einzelnen Rennen am Start 

Rennen 3 und 4 am Haldenlift sicher ein unvergessliches Erlebnis - Danke an Mathias für den 
Einsatz mit der Pistenwalze bzw. auch an alle Eltern für die Unterstützung! Aber auch Rudl 
Denz bzw. Skiliften Hochälpele für die super Trainings und Rennen am Seeblick.  

 

 Schulskirennen  

In Zusammenarbeit mit der Volksschule Schwarzenberg hat der Skiclub am 4.März 2022, 
nach zweijähriger coronabedingter Pause, am Haglift das Schulskirennen durchgeführt. 
Mathias hat an diesem Vormittag extra für die Schwarzenberger Volksschulkinder noch 
einmal den Haglift in Betrieb genommen. Es war das letztmögliche Datum, denn danach war 
kein Skibetrieb mehr möglich. Auch hierfür ein großes Danke Mathias für dein grenzenloses 
Engagement und deine Spontanität. Trotz fast aussichtsloser Lage konnten wir gemeinsam 



einen tollen Event veranstalten. Ich denke das Rennen und der Vormittag waren für die 
Kinder ein Highlight. Es waren mit Ausnahme der „erkrankten“ Kinder alle vor Ort, einige 
auch mit dem Rodel. Als Schülermeisterin bzw. meister kürten sich Johanna Feurstein bzw. 
Raphael Bär. Danke auch an unsere Direktorin Sybille Giesinger Winkel, das Lehrerteam und 
die Elternvertreter für die Mithilfe.  

 
Ausblick 
 

Zumindest laut Kalender rückt der Winter immer näher. Die Vorbereitung auf die kommende 
Saison 2022/23 hat mit dem Trockentraining am Freitagnachmittag begonnen. Bereits zum 
Trockentraining haben sich heuer 24 sportbegeisterte Kinder angemeldet. Wir hoffen 
natürlich, dass uns Frau Holle auch in diesem Jahr Schnee in Schwarzenberg beschert und 
wir wieder unsere optimale Trainingsinfrastruktur am Haldenlift und am Bödele nutzen 
können. 

 

ÖSV, VSV, SCBW Athleten/Innen 
Neben den zahlreichen SC – Kindern sind wir sind stolz auch einige Athleten/Innen zu haben, 
welche im und über den Bregenzerwald hinaus erfolgreich sind. Sowohl im Alpinen als auch 
im Nordischen Bereich.                                                                                                                                    

 
ÖSV C-Kader Alpin:  Martin Luis Walch 
 
Nach dem Rücktritt von Linda Hiller im vergangenen Winter dauerte es nicht lange bis mit 
Martin Luis erneut ein Schwarzenberger in einem alpinen ÖSV- Kader vertreten ist.  
In seiner dritten FIS-Saison erreichte Martin Luis mit starken Leistungen sein primäres Ziel, 
den Aufstieg ins ÖSV C-Kader und das trotz der Doppelbelastung mit der anstehenden 
Matura.  
Trotz gelungener Vorbereitung hatte er einen schwierigen Start in die Saison und blieb im 
Vorwinter deutlich hinter seinen persönlichen Erwartungen zurück. Mit konsequentem 
Training und zusätzlichem Mentaltraining stellten sich dann im Jänner die ersten Erfolge ein. 
Mit dem zweiten Platz bei den österr. Jugendmeisterschaften im Super-G bekam er die 
Chance auf seinen ersten Europacup Startplatz bei den Speedrennen (SG, DH) in Saalbach. 
Martin konnte bei seinem EC-Debut zwar keine Top Platzierung erreichen, ihm war aber auf 
Anhieb klar, dass das nicht sein letztes EC-Rennen sein sollte. Sein Selbstvertrauen und seine 
gute Form nahm Martin mit und fuhr zahlreiche weitere Top Ergebnisse ein. Vor allem zu 
Ende der Saison lief er zur Bestform auf und fuhr zahlreiche Top Ergebnisse u.a. bei der 
Abfahrt der österr. Meisterschaft am Grasjoch ein. Martin belohnte sich in seiner bisher 
besten Saison mit dem 2. Platz in der Spar Cup-Wertung und der Aufnahme in den ÖSV C-
Kader. Ausschlaggebend war auch seine positive Entwicklung in den Speed Disziplinen.  



Seine Vorbereitung auf die neue Saison läuft auf Hochtouren und sein großes Ziel wäre eine 
Teilnahme an den Junioren Weltmeisterschaften im Jänner 2023 in St. Anton. 
„Es wäre kein Muss, aber sicherlich eine coole Gschicht´ meint Martin! 
Ich würde mich natürlich über jedes Daumendrücken in der kommenden Saison freuen und 
wünsche dem gesamten Schiclub eine gesunde, lustige und erfolgreiche Saison!“ 
Bei einem Start von Martin in St. Anton wäre der Skiclub sicherlich als Daumendrücker 
vertreten.  
 
VSV-Kader Alpin:  Elisabeth Walch  
 
Elisabeth hat leider nach der Saison 2021/22 entschieden sich aus dem Skirennsport 
zurückzuziehen und ihren Rücktritt erklärt!?! Nur kurz einige Fakten ihrer letzten Saison. 
 
 Bestritt die Rennen des VSV Rauch Schüler Cups - errang in ihrer Kategorie weiblich 

U16 (gegen jahrgangältere Konkurrentinnen), zahlreiche Platzierungen im Vorderfeld.  
Mit den Rängen Vier und Fünf schrammte sie auch knapp an einem Podest vorbei. 

 Als letztes Highlight qualifizierte sie sich noch für das ÖSV-Testrennen am Hochkar im 
Februar, wo sie den guten 15. Rang im RTL erreichte.  

Ich möchte Elisabeth zu ihren, in den letzten Saisonen, erreichten Erfolgen recht herzlich 
gratulieren. Ich bin mir sicher, dass sie diese Erfahrungen und das Erlernte in der Zukunft 
anwenden kann.  Wir hoffen natürlich alle, dass Elisabeth sowohl als Rennläuferin als auch 
als Trainerin dem Schiclub erhalten bleiben wird. 
 
ÖSV C-Kader Sprunglauf:  Johannes Pölz 
 
Auch im Sprunglauf ist der Schiclub durch Johannes Pölz im ÖSV mit einem Schwarzenberger 
vertreten. Er schaut dabei in seinem ersten Jahr als ÖSV-Kaderathlet auf eine äußerst 
erfolgreiche Saison mit beeindruckenden Erfolgen zurück.  

• 4 Einzelsiege bei Austria Cup Springen bzw. insgesamt 8 Podestplätze  
• Sieger der Austria Cup Gesamtwertung – Klasse Jugend I Jg. 2004/05  

(Sprungserie von 12 Springen in Saison) 
• Zweiter bei den Staatsmeisterschaften in der Jugendklasse  
• Rang 16. bei den Allgemeinen Österreichischen Meisterschaften  
• Goldmedaille Mannschaft bei den OPA-Spielen (Jugendspiele der Alpenländer) in 

Predazzo 
• 6. Platz im Einzelspringen bei den OPA Spielen Predazzo  
• Einige TopTen Plätze bei Alpencup Springen (Sprungserie Alpenländer) Jg. 2002 und 

jünger 
• Erste Einsätze im Fis CUP 

 
 

VSV Kader Sprunglauf:  Sybille Reinprecht 
 



Mit Sybille Reinprecht hat der Schiclub auch eine Vertreterin im VSV. Ihre Formkurve in der 
vergangenen Saison ging laut Info der Skisprungreferenten stetig nach oben. Sie sprang wie 
Johannes ebenfalls im Austria Cup, allerdings bei den Schülerinnen.  

• Klassierte sich immer in den Top sechs - mit zwei dritten Rängen zwei Podestplätze 
• 6. Rang. Österreichischen Schülermeisterschaft in Saalfelden im Februar 2022  
• Seit Jänner 2022 springt sie auf der K 108 Schanze (Höchstweite von beachtlichen 

89,5 m)  
• Trotz bestandener Aufnahme entschied sie sich gegen Wechsel Sportgymnasium 

Stams 
• Leider verletzt im Frühling 2022 bei einem Trainingssprung und riss sich das 

Kreuzband (Gesundheitszustand aktuell?) 
                 

SC Bregenzerwald Kader:  

SCBW-Schülerkader (1): Kaspar Riedmann                                                                                   
SCBW-Kinderkader (3): Luisa Meese, Maria Riedmann, David Robitschko 
 
 
Diese 4, gingen neben Elisabeth, bei landesweiten Rennen für den SC Schwarzenberg an den 
Start und konnten dabei teils beachtliche Erfolge erzielen.  
Vor allem Luisa und Maria räumten in ihrer Kategorie Kinder 11 weiblich regelrecht ab.  

o Luisa fuhr in allen 5 VSV Rauch Kinder Cup Rennen aufs Podest und schaffte 2 Siege 
o Maria fuhr in allen Rennen unter die Besten 4 und schaffte 2 Dritte Plätze 
o David startete in der Kategorie Kinder 12 männlich und schaffte mit einem 2.Rang 

ebenfalls einen Podestplatz 
o Kaspar war nach seinem Aufstieg zu den Schülern der jüngste Jahrgang, erkämpfte 

sich mit Rang 8. zumindest ein Top Ten Resultat 
 

In der aktuellen Saison befinden sich dieselben 4 Schwarzenberger im Schüler bzw. 
Kinderkader des SCBW. Sie haben je nach Kader schon 3-4 Gletscherwochenende bzw.          
9-11 Schitage in den Beinen und zusätzlich bis zu 3 Tage am Schisimulator in Lech. 
Sommertraining seit Mai – üblicherweise 2x die Woche. 
 

Special Olympics: 

• Desiree Bösch 
• Simon Berchtold 
• Christoph Schneider 
• Maximilian Gfall 

 

Der SC Schwarzenberg war heuer im Februar austragender Verein der alpinen 
Landesmeisterschaft der Special Olympics am Haldenlift. Sehr erfreulich vor allem aufgrund 



der Tatsache, dass unsere 4 Schwarzenberger ein „Heimrennen“ bestreiten durften und vor 
heimischem Publikum ihr Können zeigen konnten.  

Einzelergebnisse: 

 Simon wurde Landesmeister in der Gruppe Advanced  
 Desiree wurde Vizelandesmeisterin in der Gruppe Advanced    
 Maximilian erreichte den 3. Platz in der Gruppe Advanced    
 Christoph fuhr leider an einem Tor vorbei und wurde disqualifiziert  

Leider wurden coronabedingt alle weiteren Rennen in der vergangenen Saison (Nationalen 
Winterspiele in Malbun und die World Winter Gams in Kasan – Russland) abgesagt. Mit 
Desiree Bösch, Simon Berchtold und Christoph Schneider wären gleich 3 Schwarzenberger 
für die World Winter Games 2022 in Kasan qualifiziert gewesen. Alle hoffen sehr, dass die 
nationalen Winterspiele in Liechtenstein (Malbun) und die World Winter Games in Bad Tölz 
(Ersatz für Kazan) im kommenden Winter stattfinden werden.  

@ Desiree: sie hat sich durch tolle Platzierungen im Segeln mit ihrem Unified-Partner für die 
World Summer Games in Berlin vom 17. – 25. Juni 2023 qualifiziert: Bitte fest die Daumen 
drücken!  

 

7 Kassabericht und Entlastung des Vorstandes für 2022 
Conny berichtet über Einnahmen von 17 543,26 € Dem gegenüber stehen Ausgaben von 18 
371,39€ Die genauen Zahlen und Positionen können gerne bei der Kassierin angeschaut 
werden 

Die beiden Kassaprüfer Philipp Vögel und Andreas Berchtold haben die Kasse geprüft und 
leider keine Fehler gefunden. Andreas Berchtold stellt deshalb den Antrag auf Entlastung des 
Kassiers und des Vorstands. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 

Reinhard bedankt sich bei den Rechnungsprüfern für ihre Tätigkeit 

Conny, danke für die wie immer vorbildliche Buchführung. 

8 Neuwahlen 
3 verlassen Team: 
Sigi hat den SC 15 Jahre als VizeObmann immer mit wertvollen Tipps in diversen 
Diskussionen und tatkräftig unterstützend bei allen Rennen auf und rund um die Piste 
unterstützt. Sigi ist auch unser aktivster Sponsor zB auf den alten Softshell Jacken, den 
neuen Schihäs aber auch das Sponsoring der Jause nach dem Trampolinparkevent im letzten 
Jahr. 

Dokus war auch 12 Jahre als Beirat im SC Vorstand. Seine Aufgaben waren vor allem 
Zeugwart und Chefzeitnehmer. Es war und ist nicht immer leicht bei jedem Wetter die 
Technik der Zeitnehmung zu bedienen, aber du hast das immer super gemacht und es hat 
nie etwas zu beanstanden gegeben. 



Wise war 6 Jahre als Beirat tätig. Er hat unterstützt wo er gebraucht wurde insbesondere 
eine Zeit lang als Trainer aber vor allem bei Rennen als Chef der Torrichter. 

Danke an Sigi, Dokus und Wise für die langjährige Unterstützung des SC 

Der Rest des Teams stellt sich der Wiederwahl! 
Reinhard macht den Vorschlag den Obmann schriftlich zu wählen. Alle anderen per 
Handschlag, wobei die neuen Vorstandsmitglieder einzeln, alle anderen im Team gewählt 
werden sollen.  
Siegi Steurer übernimmt die Wahl zum Obmann und findet lobende Worte für Reinhard und 
bedankt sich für seine Tätigkeit. Peter Berchtold und Alois Flatz stellen sich als 
Stimmenzähler zur Verfügung. Die Wahl bringt dann folgendes Ergebnis: Von 47 
abgegebenen Stimmen fallen 47 auf Reinhard. Er bedankt sich für das Vertrauen und 
übernimmt wieder den Vorsitz. 
 
Als nächstes wird der verbliebene Vorstand gewählt: Conny F., Gudrun R. Christian F. und 
Armin Wolf. Diese werden einstimmig wiedergewählt. 
 
Reinhard schlägt als Vizeobmann Berchtold Andreas vor. Auch dieser wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Als Beiräte sollen Mäggy Graf und Mathias Metzler in den Vorstand gewählt werden. Auch 
diese werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 
Zukunft 
Die Schwerpunkte unseres SC liegen aktuell sicher in der Nachwuchsarbeit. Hier ist es 
naheliegend, dass sich Eltern, deren Kinder gerade aktiv dabei sind auch engagieren. Jede 
Unterstützung ist herzlich willkommen. Meldet euch einfach! Es muss nicht gleich im 
Ausschuss sein! 

Wir werden in nächster Zeit die erforderlichen Expertisen weiter ausbauen. Als Beispiele 
möchte ich Zeitnehmer nennen: Dokus wird bei Bedarf weiter unterstützen, Josef hat immer 
unterstützt und wird dies hoffentlich auch weiter tun (Danke dafür). In das Thema 
Zeitnehmung eingeschult wurden bereits Conny und Matthias Peter hat sich bereit erklärt 
hier auch aktiv zu unterstützen – Danke dafür. Wir sind noch an Weiteren dran sich hier 
einzulernen. 

Vorschau 
 

Der Obmann gibt noch einen kurzen Überblich über die geplanten Punkte für das kommende 
Jahr. Es sind dies: 

- Schipräparationskurs 
- Durchführung vom Kindertraining 
- Fackellauf 
- Organisation des Freitagsschilauf 
- Vereinsmeisterschaften 



- Miniweltcuprennen 
- Bewirtung der Siegerehrung des Wäldercups im AK-Saal 

 

9 Allfälliges 
 

Liebe Eltern, Helfer und Gönner. An dieser Stelle auch an euch ein großes Danke. Es ist nicht 
selbstverständlich am Wochenende bei jedem Wetter mit den Kindern in der Früh 
Schifahren zu gehen oder zumindest zum Lift zu bringen, die Kanten immer geschliffen oder 
die Schi immer gewachst zu haben usw. Danke an euch dass ihr euren Kindern das 
Schifahren so ermöglicht. 

Zum Schluss möchte ich mich bei allen noch nicht erwähnten bedanken – insbesondere beim 
Vorstandteam. Es ist nicht selbstverständlich die ohnehin oft schon knappe Zeit 
aufzubringen, um die vielen Aufgaben zu erledigen. Danke für eure Unterstützung und die 
super Zusammenarbeit – bitte weiter so! 

Weitere Wortmeldungen: Bürgermeister Seftone bedankt sich für die Einladung und vor 
allem für die Arbeit die der Verein macht. Besonderen Dank an die ausgeschiedenen aber 
auch an die neuen Vorstandsmitglieder. Besonders lobt er die Durchführung der Sitzung. 
Gratulation auch an alle Sportler, wichtig ist aber dass man die Kinder weg von der Couch 
bekommt. Auch er hofft auf viel Schnee und wünscht allen eine verletzungsfreie Saison. 

Joe Berchtold bedankt sich ebenfalls beim Verein für ihre Arbeit und freut sich immer wieder 
über gute Kräfte vom Schiclub welche bei ihm an der Schischule unterrichten. 

Dorner Andreas bedankt sich im Namen der Special Olympics für die 20 Jahre, in welchen 
der SC immer Rennen für sie durchgeführt hat. Ein weiterer Dank geht an Florian, Walter 
und jetzt eben Mathias. 

Peter Wolf: bedankt sich im Namen seiner Kinder für die gute Arbeit die vom Verein geleistet 
wird. Auch er bedankt sich bei den ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern für ihre Arbeit. 

Claudius Flatz: Er wurde damals von Elmar rekrutiert und kam über ihn zum SC. Er bedankt 
sich beim SC für die schöne Zeit, das Geschenk und auch auf reichlich Schnee. 

Da es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt schließt Reinhard die Sitzung um 21:10 mit 
einem dreifachen Schi-Heil. 
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